

# Sostenibilidad es más de lo que crees.



COMERCIO

## En el primer semestre, las exportaciones cayeron por baja en ventas de carbón

sábado, 3 de agosto de 2019

GUARDAR

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Comercio +
- Exportaciones +
- Carbón +
- Dane +
- Administre sus temas

De acuerdo con el Dane en los primeros seis meses del año las ventas al extranjero cayeron 1,5%, especialmente por la baja en ventas de hulla, coque y briquetas

Laura Lucía Becerra Elejalde - lbecerra@larepublica.com.co

El balance en el primer semestre en materia de exportaciones no fue favorable, pues de acuerdo con el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane) entre enero y junio las ventas al extranjero cayeron 1,5%, y totalizaron US\$20.246 millones, mientras que en el mismo periodo de 2018 el saldo reportado fue de US\$20.555 millones.

De acuerdo con la entidad, este resultado se explicó principalmente por la caída de 1,2% en las ventas externas del grupo de combustibles y productos de las industrias extractivas, dentro del cual se encuentran los despachos de hulla, coque y briquetas, que decayeron 14,4% en este periodo.

“Con el carbón venimos desde hace rato con una caída de precios, los precios del mercado internacional han estado bajos y eso nos ha afectado”, aseguró el presidente de la Asociación Nacional de Comercio Exterior (Analdex), Javier Díaz.

Por su parte, Silvana Habib, presidente de la Agencia Nacional de Minería (ANM), destacó que el Gobierno está intentando dar un “impulso y reactivar un sector tan importante para la economía del país como lo es el sector minero”, y que si bien se debe transitar hacia energías más limpias con el tiempo, “el carbón sigue siendo una de las mayores fuentes de generación energética, y mientras tanto Colombia seguirá aprovechando la explotación de este mineral por medio de un modelo de minería integral”.

### Impacto de la guerra comercial

De acuerdo con Díaz, este efecto en la caída de las exportaciones de carbón es resultado de la guerra comercial de los últimos meses. El líder gremial sostuvo que el efecto negativo que se ha visto en la dinámica mundial tiene un efecto directo sobre commodities como el petróleo, carbón o ferrocarril.

“El tema de la guerra comercial no solo está afectando el crecimiento mundial, sino también el crecimiento del comercio mundial, se estimaba que creciera 3,7%, se revisó a la baja y se dijo que va a ser 2,6% y ahora están volviendo a revisar”, comentó Díaz.

El desempeño negativo en las exportaciones del primer semestre no solo se vio en los combustibles e industrias extractivas. Según el Dane, entre enero y junio las exportaciones de productos agropecuarios, alimentos y bebidas, presentaron una disminución de 3,0% en este periodo, y las de manufacturas registraron una variación de -2,9%.

### LOS CONTRASTES


**JAVIER DÍAZ**  
PRESIDENTE DE ANALDEX

*“Si la dinámica de la economía mundial se debilita, la venta de commodities como petróleo, carbón y ferrocarril también se debilita. La guerra comercial está afectando el crecimiento del comercio”.*

Además de estos resultados el Dane reveló también que en junio las exportaciones presentaron un saldo de US\$3.043,5 millones y mostraron una disminución de 8,7% en relación con el mismo mes de 2018.

En el mes de referencia, las exportaciones manufactureras con 20,4% del total, reportaron una caída de 13,1%, y dejaron un saldo de US\$714,6 millones. Por otro lado, el grupo de agropecuarios, alimentos y bebidas cayó 11,3%, mientras que los despachos de “otros sectores” mostraron una caída de 23,6%.


**SILVANA HABIB**  
PRESIDENTE DE LA AGENCIA NACIONAL DE MINERÍA

*“Desde la institucionalidad minera hemos trabajado este año en la reactivación del sector carbonífero. Un ejemplo de ello es Boyacá, departamento que hemos visitado para entregar avances y resolver trámites”.*

### Exportadores esperan que la nueva regulación aduanera facilite el comercio

Desde ayer entró en vigencia en Colombia el nuevo estatuto aduanero, el cual tiene como objetivo simplificar las operaciones de comercio exterior. Según aseguró el presidente de Analdex, se espera que con el nuevo régimen mejoren los tiempos de despacho y se optimicen las operaciones.

“Necesitamos un plan de choque ante el panorama del comercio mundial actual, tenemos que

fortalecer las exportaciones y aprovechar la tasa de cambio”, dijo Díaz, quien sostuvo que si bien ya está “la norma en papel”, aún se necesitan los sistemas.

### Boletín exportaciones junio

LA REPÚBLICA +

Registrándose puede personalizar sus contenidos, administrar sus temas de interés, programar sus notificaciones y acceder a la portada en la versión digital.

REGISTRARSE

### TENDENCIAS

- 1 Barranquilla es imparale
- 2 “Colombia está lista para llegada de eléctricos”: Ricardo Rodríguez
- 3 Así celebró José María Acevedo, fundador de Haceb, sus 100 años
- 4 On Vacation y Viva Air se alían para automatizar la información de los viajeros
- 5 El dólar en casas de cambio es \$225 más barato que su cotización oficial

## FACTURACIÓN ELECTRÓNICA Y EL COMERCIO 4.0

AGOSTO 13 VER MÁS

## MÁS DE ECONOMÍA

COMERCIO

Nuevo presidente de Fenalco quiere apostarle a las nuevas tecnologías en comercio



Fenalco Antioquia presentó al nuevo presidente del gremio, Jaime Alberto Cabal.

TRANSPORTE

Supertransporte revela irregularidades en transporte por cable



Algunas de las empresas no cuentan con las competencias técnicas para prestar este servicio

ENERGÍA

Fitch asignó calificación AAA con observación Negativa a emisión de bonos de EPM



EPM anunció la terminación de la construcción de la presa del proyecto Hidroituango.

## MÁS DE LA REPÚBLICA



**MEDIOS**  
Grupo Globo se asocia con fintech brasileña que respaldó Warren Buffett



**JUDICIAL**  
Exsecretaria de salud, primera responsable fiscal por el ‘cartel de la hemofilia’ en Bolívar



**DEPORTES**  
¿Por qué la última etapa del Tour de Francia es la más ‘tranquila’?



**BANCOS**  
Colombianos aumentaron sus transacciones por medios de pagos electrónicos en 20%



**AGRO**  
Coseche y Venta a la Fija superó en más de 4.000 productores su meta de inscritos

**SU CONTENIDO**  
le ayudamos a construir su mensaje

CREAMOS SOLUCIONES DE COMUNICACIÓN

PERIÓDICOS / PUBLICACIONES ESPECIALES / CONTENIDOS POR DEMANDA / REVISTAS / SITIOS WEB

VER MÁS

### TODAS LAS SECCIONES

Inicio	Finanzas	Economía
Empresas	Ocio	Globeconomía
Análisis	Asuntos Legales	Caja Fuerte
Especiales	Consumo	Alta Gerencia
Finanzas Personales	Infraestructura	Internet Economy
Responsabilidad Social	Salud Ejecutiva	

### MANTENGASE CONECTADO

Contáctenos
Aviso de privacidad
Términos y Condiciones
Política de Tratamiento de Información
Superintendencia de Industria y Comercio

© 2019, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados. | Calle 25D Bis 102A-63, Bogotá | (+57) 1 4227600

Portales aliados:

[asuntoslegales.com.co](http://asuntoslegales.com.co) [agronegocios.co](http://agronegocios.co) [firmasdeabogados.com](http://firmasdeabogados.com) [canalrcn.com](http://canalrcn.com) [rcnradio.com](http://rcnradio.com)

Organización Ardilla Lülle - oal.com.co